
RELAZIONE DI VALUTAZIONE RICHIESTA SPIN OFF

DAHLIA, Developing Advanced Human Language Intelligent Assistant.


La Commissione di valutazione Spin-Off si è riunita due volte per valutare la richiesta di attivazione 
di uno Spin-Off, denominato DAHLIA (Developing Advanced Human Language Intelligent Assistant) 
presentata dal gruppo proponente coordinato dalla dr.ssa Maria Pia Di Buono. Si tratta della prima 
richiesta di Spin-Off in assoluto dell’Ateneo.
La prima riunione si è tenuta il giorno 26 luglio 2023 (verbale n.1/2023) ed ha avuto lo scopo di 
definire in modo congiunto la griglia di valutazione su cui lavorare. La griglia di valutazione scelta è 
stata definita in modo unanime, arricchendo le voci già indicate nel regolamento di Ateneo con 
delle voci più specifiche su alcune aree d’interesse.
Nella seconda riunione, tenuta il giorno 11 settembre 2023 (verbale n.2/2023), la Commissione ha 
approfondito la lettura della documentazione e valutato in modo dapprima individuale e poi di 
gruppo la richiesta.
Il gruppo proponente, guidato dalla dr.ssa Maria Pia Di Buono, ricercatrice RTDA (L-LIN/02) 
dell’Ateneo, è formato da componenti giovani appartenenti ai ruoli iniziali della ricerca (oltre alla 
capofila dr.ssa Di Buono, il dr. Raffaele Manna, dottorando di ricerca dell’Ateneo, e la dr.ssa Giulia 
Speranza, dottore di ricerca in un Dottorato Industriale dell’Ateneo): i cv delle/i proponenti 
mostrano nondimeno già una notevole capacità di muoversi nel panorama internazionale, che offre 
dunque una ottima base di partenza rispetto alla qualità e alle potenzialità della richiesta.
Una particolare riflessione ha riguardato la coerenza della modalità di richiesta di partecipazione 
dell’Ateneo. Difatti la proposta ricade nell'ipotesi art. 1 comma 4 del Regolamento di Ateneo sugli 
Spin-Off, in cui non è prevista la partecipazione diretta dell’ateneo se non per l’attribuzione del 
logo. La proposta presentata, tuttavia, include tra le possibilità di abbattimento dei costi una 
richiesta all’Ateneo di concessione di spazi e attrezzature, mentre il Regolamento prevede la 
concessione di beni in uso soltanto nel caso in cui l'Ateneo abbia una quota partecipativa (art. 3). 
Quindi la proposta, a stretto rigore, non potrebbe contenere la richiesta all'Ateneo di beni in uso. 
Ad ogni modo il Regolamento prevede all'art. 3 che la quota massima che l'Ateneo può concedere 
ammonta al 10% del capitale sociale, che nel caso specifico assommerebbe a un massimo di 450 
€. La Commissione, ritenendo comunque valida e sostenibile la proposta, segnala questa richiesta 
di contributo extra-Regolamento auspicando che l’Ateneo possa trovare una modalità per fornire il 
sostegno richiesto. 
È stato osservato anche che il gruppo proponente al momento vede due componenti interni 
all’Ateneo, ma ambedue a tempo determinato. La Commissione tuttavia fa notare che il 
regolamento non fa menzione di questo aspetto, che dunque non risulta rilevante.
Al termine dei lavori, la Commissione ha valutato la proposta di Spin-Off DAHLIA in modo 
assolutamente favorevole, esprimendosi all’unanimità per l’accettazione della proposta, compreso 
quanto concerne l’utilizzo del logo dell’Ateneo per tre anni. 
In allegato la scheda di valutazione completa delle valutazioni singole e di quella collettiva.


